

Seit Anfang des Jahres hat Europa eine neue gemeinsame Wahrung. Schulerpraktikantin Jasmin hat sich umgehort, wie Jugendliche die Umstellung erlebt haben.

## Der Euro ist da!



### **Annika 18 Jahre:**

Ich finde, dass der Euro gut aussieht. Ich habe nur ein Problem. Ich kann die 20-Cent-Munzen schlecht von den 10-Cent-Munzen unterscheiden, da sie fast gleich gro sind. Die DM habe ich schnell weggekriegt und zahle ausschlielich in Euro, damit ich mir den arger an den Kassen erspare. Grundsatzlich verlauft alles reibungsloser als ich vermutete. Die meisten Leute haben sich eben doch auf den Wahrungswechsel vorbereitet.

Auerdem ist das Personal gut geschult und so konnen sie den Kunden bei Schwierigkeiten helfen.

Den Groteil des Kleingeldes habe ich vorher schon zur Bank gebracht. Die paar Groschen, die ich jetzt noch zu Hause habe, werde ich dann zur Bank bringen, wenn es dort wegen des Euro nicht mehr so voll ist. Mein Problem ist, dass ich immer noch in DM rechne. Es fallt mir auch schwer mich umzugewohnen.

Was die Stabilitat des Euro betrifft, so habe ich darum

keine Angst. Da vertraue ich den Leuten, die sich damit auskennen. Ich glaube, dass die gemeinsame Wahrung die Identifikation mit jedem Land und auch die Zusammengehorigkeit der einzelnen Lander fordert. Auerdem ist es praktisch, dass viele Lander das gleiche Geld haben. Man hat keinen Umtauschstress, keine Umgewohnung an andere Wahrungen und keine ubrig gebliebenen Munzen aus dem Urlaub mehr.

### **Marco 14 Jahre:**

Ich kann die einzelnen Munzen gut unterscheiden. Ich rechne zwar noch in DM, aber ich denke, dass auch ich mich bald umgewohnt haben werde. Das Kleingeld habe ich schon fruher eingezahlt, als die Banken noch nicht so voll waren.

Ich finde es schade, dass es nicht mehr diese Vielfalt gibt. Ich hatte gern anderes Geld im Ausland, weil es immer interessant war, dieses kennen zu lernen. Auf Falschungen achte ich im Moment sehr genau und schaue immer auf Wasserzeichen bei den Geldscheinen.

### **Annika 14 Jahre:**

Ich habe keine Probleme die einzelnen Munzen zu unterscheiden. Ich rechne nur immer noch die Preise in DM um. In den Geschaften habe ich die Erfahrung gemacht, dass viele

alte Leute ofter DM- und Euro-Preise verwechseln und an der Kasse dann groer Aufruhr herrscht. Auerdem ist mir aufgefallen, dass manche Sachen teurer geworden sind, andere dafur aber wieder billiger. Das Kleingeld habe ich umgetauscht, als nicht mehr so viel los war. Im groen und ganzen ist durch den Euro vieles einfacher geworden. Ich werde im Urlaub die Abwechslung vermissen. Es war immer lustig mit einer neuen Wahrung umgehen zu mussen.

### **Mario 14 Jahre:**

Viele Sachen sind mit der Euroumstellung teurer geworden. Das argert mich sehr, weil man als Schuler nicht viel Geld hat. Schwierigkeiten in den Geschaften hatte ich bisher noch nicht. Ich habe auch von anderen keine Klagen gehort. Ich hatte keine Probleme mit dem Umtausch. Meine Eltern haben das Geld fur mich umgetauscht. Sie arbeiten namlich beide bei der Bank und konnten so ohne groes Anstehen wechseln.

### **Katrin 15 Jahre:**

Das neue Geld sieht noch ungewohnt aus, gefallt mir allerdings besser als die DM, da es bunter ist. In den meisten Geschaften haben sich die Preise erhohet, teilweise sogar bis zu 50%. Fur die alten Leute ist die Umstellung auf die neue Wahrung sehr schwer und mir ist schon oft aufgefallen, dass sie

zu wenig Ruckgeld bekommen haben.

### **Karolina 14 Jahre:**

Ich finde es doof, dass die meisten Geschafte nur noch Euro annehmen und keine DM mehr. Ich selbst habe noch beide Wahrungen, werde die DM aber bald umtauschen mussen. Insgesamt finde ich es gut, dass viele Lander endlich gleiches Geld haben, so kann man die Preise besser vergleichen. Vor Falschungen muss man meiner Meinung nach keine Angst haben.

### **Kristin 13 Jahre:**

Ich finde, dass das neue Geld zu sehr glanzt, die DM sah besser aus. Allgemein konnte man sehen, dass sich alle auf den Euro umgestellt haben, es gab auch keine Probleme in Geschaften. Ich selbst erwische mich allerdings immer noch dabei, wie ich Euro in DM umrechne.

### **Julia 14 Jahre:**

Da ich uber Neujahr im Urlaub war, hatte ich die Moglichkeit Euro aus Luxemburg zu bekommen. Im Ausland verlief alles genauso reibungslos wie in Deutschland.

### **Lena, 13 Jahre:**

Ich finde, dass das Geld aussieht wie Spielgeld. Ich rechne auch weiterhin in DM.

